

南風 2025

あしたは もっとたかく
～笑顔と本でいっぱいの学校～

2025南中学校通信

第8号

令和7年12月23日

校長 松坂 到

長かった2学期も今日で終了しました。2学期早々、本市を襲った大雨によって本校校舎も1階が水浸しになったことから始まり、後半はインフルエンザが猛威を振るい、最後に学級閉鎖になった学級もありましたが、本日なんとか無事2学期が終了しました。冬休み中も体調管理に気をつけ、事件や事故に巻き込まれずに元気に年明けを迎えてほしいと願っています。

2学期を振り返ってみると、体育祭、文化祭、新人大会、駅伝大会、人権フォーラムなどの学校行事がたくさん行われた学期でした。これらの行事を経て、それぞれどこかで輝いた瞬間があり、1学期より確実に高まったのではないでしょうか。

3年生のみなさんは、学年の縦割りで1・2年生に伝えた体育祭のダンス、文化祭の日永YOSAKOIつんつく踊り、文化祭での合唱など、さすが3年生という素晴らしいパフォーマンスを1・2年生に見させてくれました。また、授業に臨む姿勢も徐々に進路決定に向けて変わってきたように思います。ついに高校入試も近くに迫ってきましたが、最後まであきらめずに「あしたはもっとたかく」を合言葉に力を高めていってほしいと思います。

2年生のみなさんは4月に比べると、3年生が抜けた部活動で主となって活動を始めたこともあり、頼もしさを感じる場面が増えたと思います。今年で最後となる見込みの新人大会では、最後まであきらめない姿勢で粘り強く戦っていました。学校として大会に出る最後のチームとしていいチーム作りを目指していってほしいと思います。冬休みが明けた3学期は3年生〇学期と言われ、いよいよ3年生に向けた準備期間です。1日1日を大切に過ごしてほしいと思います。

1年生のみなさんは、中学生になって9か月が過ぎ、中学校生活や学習、部活動にも慣れてきた頃だと思います。2学期の行事等で2年生、3年生の発表や取り組みを見て「すごいなあ」「あなりたいなあ」と感じたのではないでしょうか。12月2日に校区の小学校3校の6年生を招いて行われた人権フォーラムでは、分かれた各グループで中心となって話し合いを進める姿を見て、頼もしく思えました。来年4月には新1年生が入ってきます。3学期は新入生から憧れを持たれるような2年生に向けての準備期間にしてください。

AIと学習

2学期の終業式で、AIが急速に発達している今、勉強する意味について話した内容を紹介します。

今年の漢字は「熊」でした。全国でクマ出没、被害のニュースが毎日のように流れました。そんな中で、SNS等で、クマを飼い犬が撃退したり、小さい子供やお年寄りが追い払ったりする動画が出来ました。また、12月8日の夜に起きた青森県東方沖地震の後にも「北海道のヒグマが地震によって冬眠から目覚めて暴れだす」「人工的に起こされた地震だ」などといった情報が流れました。これらは、AIでつくられたフェイク（偽）動画や不安を煽る偽情報です。これからの中の世の中を生きていく上で、いかに正しい情報を取り入れるかが生きる力ぎになってくるとも言えます。

AIが発達し、分からることはすぐに答えがでます。「もう勉強する必要などないのでは」と思ったことはないでしょうか。確かに、今はAIが発達し、計算も文章作りも、写真や動画さえAIが作れる時代です。では、そんな時代に、人が自分で勉強する意味はあるのでしょうか。



勉強することの大きな意味の一つは“本質を見抜く力”を育てることだと思います。

今の社会には、本のようで実は嘘の情報がたくさんあります。AIによってつくられたフェイク動画や写真、事実に見えて実は誰かの思い込みで作られたニュース。見た目だけでは、本物かどうか判断できないことが増えています。だからこそ、私たちには「自分で考える力」が必要です。

勉強は、ただ知識を覚えるだけのものではありません。例えば、文章を読むことで「何が大切なのか」を考える力がつきます。数学や理科を学ぶことで「本当に正しいのか」を確かめる姿勢が身につきます。社会や歴史を学ぶことで「なぜそうなるのか」を深く考えられるようになります。

AIは便利ですが、AIが出した答えが本当に正しいかどうかを判断するのは、みなさん自身です。将来、みなさんはたくさんの情報に出会います。その中から何が本当で、何が大切なかを選び取るためには、今の勉強が必ず力になります。勉強は、未来の自分を守るための“武器”です。

みなさんがこれから学ぶ一つひとつが、自分の目で世界を正しく見つめる力につながっていきます。ぜひ、そのことを忘れずに、からの学びに向かっていってほしいと思います。

人権フォーラム

12月2日（火）に本校の1年生と南中校区の小学校3校の6年生が体育館に集まり、グループに分かれて人権について意見を交流しました。今年度はよくある学校の風景のイラストを見て、そこに描かれている人物（生徒）について、その行動の裏にあるもの、自分たちはどう行動するのかなどを話し合いました。



中学生がリーダーシップをとって話し合いを進めましたが、どのグループも活発に意見を出し合っていたように思います。中学校の1年生にとっては、これまで中学校では常に一番下の学年でしたが、もうすぐ先輩になる自覚が芽生えてきたのではないかでしょうか。また、6年生にとっては、もうすぐ入学する中学校の空気を知る機会となったと思います。

三者懇談会ありがとうございました

先日は大変お忙しい中、三者懇談会にお越しいただきありがとうございました。

3年生は県立高校前期選抜や私立高校等の受検（験）校の決定や、今後の進路相談を含めた懇談会になったかと思います。限られた時間の中では十分な相談ができなかったご家庭もあると思いますので、今後、何かご不明な点が出てきましたら、気軽に担任までお問い合わせください。

また、1・2年生については、2学期の成績、授業での様子、部活動での様子等をお伝えさせていただいだかと思います。明日から始まる冬休みと3学期は、4月に迎える2年生、3年生に向けての現学年の学習の振り返りや、準備期間として有効に過ごしてほしいと思います。

交通安全に気をつけて

2学期も地域の方などから自転車の乗り方についてたくさんのご指摘をいただきました。特に多かったのは、一時停止を無視した飛び出し、横に並んでの並走です。自転車も車両なので、これらの乗り方は法律違反になるとともに、いつ大きな事故につながってもおかしくない状況です。年末・年始は急いでいる自動車も多く、この地域に慣れていない車も多くなります。ぜひご家庭でも注意を呼び掛けていただきますようお願いいたします。

年末・年始の閉校日について

今年度は12月28日（日）～1月4日（日）の期間を閉校日及び年末・年始休業とさせていただきます。12月27日も土曜日であるため、実質12月27日（土）～1月4日（日）まで学校の電話はオートメッセージとなりますのでご理解ください。それでは、よいお年をお迎えください。